



Nomos

# Die Rolle von Kommunen im europäischen Vergleich



## Kommunale Handlungsfähigkeit im europäischen Vergleich

Autonomie, Aufgaben und Reformen

Von Prof. Dr. Sabine Kuhlmann, Moritz Heuberger, M.A.  
und Benoît Paul Dumas, M.A.

2021, 124 S., brosch., 24,- €

ISBN 978-3-8487-7946-8

(Modernisierung des öffentlichen Sektors („Gelbe Reihe“),  
Bd. 48)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7946-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7946-8)

Die Rolle von Kommunen wird in diesem Buch einem europäischen Vergleich unterzogen. Dabei werden Kategorien wie kommunale Autonomie, Aufgabenprofile, territoriale und politische sowie finanzielle Rahmenbedingungen miteinander verglichen. Auch vergangene und bestehende Reformtrends und -diskurse werden beschrieben und ein-

geordnet. Die Studie ist eine umfassende Sekundäranalyse und bereitet aktuelle Zahlen aus verschiedenen Quellen auf. Durchgeführt wurde sie von einem Team um Prof. Sabine Kuhlmann vom Lehrstuhl für Politikwissenschaft, Verwaltung und Organisation an der Universität Potsdam.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The Role of Municipalities in a European Comparison



## Kommunale Handlungsfähigkeit im europäischen Vergleich

Autonomie, Aufgaben und Reformen

By Prof. Dr. Sabine Kuhlmann, Moritz Heuberger, M.A.  
and Benoît Paul Dumas, M.A.

2021, 124 pp., pb., € 24.00

ISBN 978-3-8487-7946-8

(*Modernisierung des öffentlichen Sektors* („Gelbe Reihe“),  
vol. 48)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7946-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7946-8)

This book compares the roles of municipalities in Europe, using categories such as municipal autonomy, task profiles, territorial and political frameworks, and financial conditions. Past and present reform trends and discourses are also described and classified. The study constitutes a secondary

analysis of existing empirical research and presents current figures from various sources. It was conducted by a team led by Prof. Sabine Kuhlmann from the Department of Political Science, Administration and Organisation at the University of Potsdam.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary